

“LA TARDE”

Posadas, 19 de Diciembre de 1917

Sobre la Asistencia Pública

Nuestro artículo sobre la proyectada supresión de la Asistencia Pública local, ha merecido los plácemes de mucha gente que personalmente ha venido a testimoniarnos su aplauso. Todos creen como nosotros, que sería un grave error de gobierno llevar a la práctica la medida enunciada, porque no ignoran los beneficios que dicha institución reporta.

Aiguas de esas personas nos han expresado sus anhelos de provocar un movimiento de opinión que haga oír su voz ante las autoridades de la nación, significándoles el sentir de los habitantes de Misiones, concordiante con la suprema necesidad de que continúe subsistiendo la Asistencia Pública Nacional aquí destacada.

Por nuestra parte y como ya lo hicimos notar en el artículo anterior, estamos dispuestos a prestar todo nuestro concurso a cualquier iniciativa de la índole apuntada, porque cumple a los altos principios de esta hoja ponerse siempre al lado de las causas justas y nobles que comportan un progreso para el Territorio y que sean a la vez una aspiración de sus esforzados pobladores. Y en la presente emergencia, bregar porque no se traduzca en hecho el pensamiento que se susurra de suprimir la mencionada repartición, es una tarea santa que ha de hallar el apoyo de toda la gente honesta.

¡QUÉ EMPLEADITOS!

Hay cosas que no necesitan comentarios por que ellas solo se comentan.

A esta categoría corresponden ciertas actitudes asumidas por algunos agrónomos regionales, dependientes de la dirección general de Enseñanza e Investigaciones Agrícolas, en el reciente Congreso agrícola de La Pampa.

He aquí como se expresa al respecto «La Razón»:

«Con motivo del primer congreso agrícola regional de la Pampa, hemos tenido oportunidad de observar a varios de los agrónomos que componen la numerosa legión que existe.

Su actitud en dicha reunión, especialmente en los discursos de los temas de técnica agrícola en que han tenido que participar, no ha sido la que corresponde a su misión de propaganda ilustrativa.

Nos habíamos forjado la opinión de que los agrónomos regionales deben ser los apóstoles más esforzados de la enseñanza y que su acción tolerante debería ser la parte principal de su misión educativa. Sin embargo, hemos presenciado casos de intolerancia deplorables en las ex-

FARMACIA MISIONES

ATENDIDA PERMANENTEMENTE POR SU PROPIETARIO:

JOSÉ FERNÁNDEZ DOS SANTOS

Y POR

NICOLÁS PADRÓS

QUÍMICOS FARMACÉUTICOS

EX-INTERNOS DEL HOSPITAL NACIONAL DE CLÍNICAS DE BUENOS AIRES 1909 A 1910

ANÁLISIS CLÍNICOS — ESTERILIZACIONES — EXACTITUD EN LA PREPARACIÓN DE RECEPTAS — SUEROS ARTIFICIALES — DROGAS PURAS Y ESPECIALIDADES LEGÍTIMAS

PLAZA PRINCIPAL POSADAS—Misiones

MARCA REGISTRADA

¿Cuál es el mejor jabón?

posiciones que hacían los agricultores, interrumpiéndolos a cada momento, sin causa justificada.

Los agrónomos que proceden de semejante manera no deberían ser destinados a esos puestos, porque les falta la principal virtud del propagandista, que es inculcar el saber por la tolerancia y la persuasión.

Hacemos estas observaciones al ministerio de Agricultura a fin de que corrija los resortes que están flojos y para que los empleados que no estén en condiciones para desempeñar tales funciones sean enviados por otros y colocados en lugar que correspondan a su competencia e inclinación.

La actitud de algunos agrónomos ha sido tan destacada en ese concepto, que se ha llegado hasta interrumpir inopinadamente una conferencia como la que dió el señor Irusta sobre seguros, muy interesante, por cierto, y además patrocinada por la presidencia del Congreso.

No hay duda que pueden mencionarse excepciones honrosas, pero la impresión general es la que dejamos consignada».

Si es así...

Los ganaderos también están enojados por la huelga de los frigoríficos, que les perjudica en sus intereses, y en un memorial, encarándose con el gobierno federal dicen, que su intervención en el conflicto no ha sido lo suficientemente eficaz, y le incitan a tomar medidas más enérgicas.

¿Más enérgicas aun que andar a tiros con los huelguistas?

Pero es posible que los hacendados no quieran sea empleada la energía gubernamental en reducir de cualquier manera a los obreros de los frigoríficos, sino en hacer entrar en razón a los directores de esas empresas. Tal vez se hayan enterado de que la compañía Armour, con un capital de 3 millones de pesos oro, obtuvo en el último ejercicio un beneficio de pesos 672.463.49, o sea el 22.41 por ciento, que la compañía Swift, cuyo capital real es de 7.500.000 pesos oro, consiguió una ganan-

La Cargadora

TARIFA PARA CARGAS DE VOLÚMEN

Por cada 40 pies cúbicos, de domicilio Bs. Aires a Estación Posadas \$ 33.00
Por cada id id id de Estación Lacroze a Estación Posadas \$ 30.00

TARIFA PARA CARGAS DE PESO

Por cada 1000 kilos de domicilio Bs. Aires a Estación Posadas \$ 39.00
Por cada id id de Estación Lacroze a Estación Posadas \$ 36.00
Posadas, Diciembre de 1917.

cia en su balance de 2.758.940.35 pesetas, lo que representa el 36.78 por ciento, que las utilidades de la compañía «La Blanca» han sido de 101.35 por ciento y que la compañía Sansinena ganó también 1.710.821.55 pesos, y hayan pensado que es justo dar a los hombres que trabajan todo el año y viven bastante mal, algo de lo que corresponde a los accionistas por no hacer nada y que viven bien.

Y si es eso lo que quieren los ganaderos, no vemos ningún inconveniente en que se acceda a su pedido.

Lo cual, además, acabaría con las huelgas.

Aviso de cartas detenidas

La comisión organizadora de la kermesse ha recibido y aun recibe cartas de niñas de nuestra sociedad dirigidas a jóvenes de la misma; estas cartas serán entregadas en la noche del 25 en el local de dicha kermesse.

De aquellas cartas que por ausencia del dueño u otras causas no sean retiradas esa noche, la comisión se encargará personalmente de entregarlas, abonando así el destinatario una multa de doble franco.

Hasta ayer por la tarde se ha recibido cartas dirigidas a los siguientes señores: Doctor Juan Parola, doctor Santos Ferreyra, señor Anibal Sánchez Cúneo, Santiago Barreyro, doctor Domínguez Ortiz, señor Amadeo Scala, Doctor José A. Agüero, Señores Nicolás Padrós, Carlos Praguelo, Herminio S. Prado, Antonio Rodríguez, Lorenzo Pícaro, doctores Guillermo Villafañe, Antonio Aquino, señor Jorge Martínez, Antonio Solari. A medida que se reciban cartas, los nombres serán publicados en este diario.

La justicia en Misiones

Tal es el título del libro último publicado por el señor León R. Naboulet.

La circunstancia de ser el autor amigo nuestro y director de esta hoja, nos impide emitir en toda su integridad el juicio que el libro nos merece. Se juzgaría parcial o interesado. Solo diremos, porque eso ha de verlo hasta el más ciego, que la obra revela el coraje de un corazón joven bien templado.

Porque «La justicia en Misiones» para la gente sesuda, para los prudentes ha de ser la obra de un loco. No porque diga disparates, sino por llamar pan al pan y vino al vino. Es un libro atrevido y ajeno a convencionalismos. Y si en todas partes los convencionalismos son epidemia, aquí las cosas se consideran buenas, regulares o malas según el provecho que reportan. Y a Naboulet, inadactado e inadaptable al ambiente, ningún provecho puede reportar hacer desfilat ante la vista del lector, como en telón cinematográfico, a personas que se las considera, respeta y teme por su dinero o por su cargo.

Los gusanos están a gusto en la inmundicia y detestan los purificadores rayos del sol.

Por lo demás las afirmaciones que hace el autor las prueba con hechos.

Por eso su libro es una maza que aplasta, que tritura. Por eso el libro ha de crear malos quereres a Naboulet. Los delincuen-

tes nunca fueron, nunca pueden ser amigos de la justicia, de la buena justicia, de la justicia justa, que no es precisamente la justicia de Misiones, según el libro de Naboulet demuestra.

Y si el que esto escribe hubiere de dar opinión acerca de como no habría de estar muy en desacuerdo con el concepto formado de ella por el autor de «La justicia en Misiones».

Veamos el único caso judicial en que a la fuerza nos hemos visto interesados.

En uno de los últimos días de Septiembre de 1916 un comerciante de este Territorio pidió su quebra. Y tanta ha sido la diligencia desplegada por el tribunal, que después de los quince meses transcurridos, esta es la hora que los acreedores estamos sin saber, ni aproximadamente, cuando cobraremos, ni si cobraremos.

Juan B. Mercadal.

Jueces de Paz

Con fecha 15 del corriente, el Poder Ejecutivo ha nombrado Juez de Paz y Encargado del Registro Civil titular de Azara, al señor Leopoldo N. Podetti.

También ha designado Juez de Paz suplente de San José, al señor Gerónimo Rodríguez.

Asistencia Pública

Movimiento habido en la Administración Sanitaria y Asistencia Pública de Posadas durante el mes de Noviembre de 1917.

Pidan 'BOCK CENTENARIO' y 'CRISTAL' Las mejores CERVEZAS Y las de mayor consumo en el país. — Casa Juan B. Mola y Cia. — Posadas.

“La Porteña”

Tienda, Mercería y Zapatería

CALLE BUENOS AIRES ESQUINA SAN MARTÍN

TIENE DE TODO PARA

Señoras, Hombres, Niños, Niños y Bebés

Más barato que en otra Tienda, siendo toda su mercadería nueva y de 1ª calidad.

En Liquidación: Gran cantidad de Blusas, Ropa blanca para Señoras, Festones, Puntillas, Cambrals, Clarines, Sedalinas, Batistas, Corsets, Toallas, Alemanescos, Servilletas y Repasadores. — Calzados para Señoras, Hombres, Niños y Bebés, de la Fábrica al Consumidor. — TIBURCIO R. HUERTES

Próximamente

Se instalará en esta ciudad la

Casa Colombo

de la firma Romeo, Colombo é hijos y Cia. de Buenos Aires con un gran surtido de **Tejidos, Ropería, Mercería, Calzado y Sastrería**

La casa tiene establecidas **sucursales** en las siguientes poblaciones de la provincia de Buenos Aires: Balcarce, Tres Arroyos, Azul, Olavarría, Coronel Suárez, Bolívar, Carlos Casares, Lincoln y Pehuajó.—Pico (Pampa Central) y San Antonio Oeste (Territorio Río Negro) **Central en Buenos Aires Belgrano 1736.**—Estas casas se distinguen por sus grandes surtidos y por sus ventas á **PRECIOS SIN COMPETENCIA!**

Total de enfermos atendidos, 844; Enfermos atendidos en el Consultorio Externo, 565; Enfermos atendidos a domicilio, 68; Enfermos hospitalizados, 8; Curaciones, 203; Certificados de salud, 26; Recetas despachadas en la farmacia, 710; Análisis de orina, 2; Fallecidos, 1; Antopsias practicadas en el interior del Territorio, 1; Informes expedidos a Juzgado Letrado, 2; Informes expedidos a Policía, 3; Vacuna anti-

tirribá aplicada, 9; Vacuna antivariólica (vacunados), 678; Vacuna antivariólica (revacuados), 168.

Desinfección y saneamiento: Inspecciones practicadas, 43; habitaciones desinfectadas, 30; total de m3. 2770; ropas desinfectadas en la estufa (piezas), 594; cuevas atacadas, 278; roedores muertos, 132; removido m3., 465; escarpido m2., 160; w. saneados, 20.

LA GUERRA EUROPEA

El desafuero de Cailloux y Humbert — Operaciones en Francia—Acciones de artillería —Ataques rechazados —En el frente italiano —Ofensiva teutona contenida —Pérdidas alemanas—Acción de los ingleses La situación rusa—Negociaciones de paz.

OTRAS NOTICIAS

ARGENTINA

Buenos Aires, diciembre 19. —Triunfó la doctrina del Poder Ejecutivo en los asuntos ferroviarios relacionados con el debate sobre la reglamentación ferroviaria. La Fraternidad aprobó en todas sus partes el decreto del gobierno, y la Federación Obrera Ferrocarrilera realizó tres largas sesiones tratando el mismo tema hasta que se resolvió designar una comisión para estudiar el punto. Dicha comisión elevó el informe respectivo, el que fué aprobado por los congresales. El congreso de la Federación Ferrocarrilera trató luego sobre la marcha de las gestiones iniciadas para la fusión de los dos organismos, tema que no pudo ser resuelto debido a la diversidad de opiniones.

Buenos Aires, diciembre 19. —Entre los diputados Saguer y Agote, se produjo un incidente personal, designando ambos los padrinos para patrocinar un duelo.

Buenos Aires, diciembre 19. —El doctor Rodolfo Rivarola ha sido electo presidente de la Universidad de la Plata.

Buenos Aires, diciembre 19. —Acaba de llegar a esta capital una delegación de estudiantes mejicanos, los que fueron recibidos con entusiasmo por sus colegas argentinos.

Los referidos delegados son muy agasajados.

Buenos Aires, diciembre 19. Una comisión de correccionarios visitó al diputado Gallo, rogándole desista de su propósito de renunciar a su banca de diputado.

Buenos Aires, diciembre 19. —El viernes emprenderán viaje

a sus respectivos destinos los interventores a Tucumán y Jujuy Dres. Garro y Luna respectivamente. Dichos interventores viajarán con su respectivo personal.

Buenos Aires, diciembre 19. —Varios diputados presentarán un proyecto solicitando se suspenda para otra oportunidad la reforma de la ley municipal.

Buenos Aires, diciembre 19. —De Mendoza comunican que se ahonda la divergencia entre el interventor Loza y los radicales disidentes.

EUROPA

ESPAÑA

Madrid, diciembre 19. —En varias regiones de la península se han desencadenado grandes temporales de nieve.

Muchas embarcaciones pesqueras han zozobrado y los servicios de trenes quedaron interrumpidos. No se tienen noticias de desgracias personales.

FRANCIA

Paris, diciembre 19. —El senado concedió el desafuero del senador Humbert, acusado de estar en relaciones con los alemanes.

Por su parte la cámara de diputados adoptó por siete votos de mayoría la resolución de conceder el desafuero de Cailloux, sobre el que pesan las mismas acusaciones.

Paris, diciembre 19. Las informaciones publicadas ayer refieren que en el frente de la Chemagne se han reanudado los combates de artillería.

El enemigo fue rechazado en repetidos ataques llevados contra nuestras posiciones situadas al norte de Loos.

En la orilla izquierda del Mosa volvió a mostrarse activo el cañoneo de la artillería.

ITALIA

Roma, diciembre 19. —El alto comando dió a conocer las siguientes noticias:

La ofensiva alemana ha sido detenida entre el Brenta y el Piave. En la séptima jornada se libró una gran batalla que costó pérdidas enormes al enemigo.

En el monte Salarolo rechazamos un encarnizado ataque de los austro alemanes, tomándoles buen número de prisioneros. La acción de los ingleses al oeste del Piave, prosigue obteniendo éxitos.

El combate librado en los últimos días, duró once horas consecutivas.

En el sector de plareso y puerta Solton, los británicos y franceses desalojaron al enemigo de importantes posiciones.

En la meseta de Asiago siguen los combates de artillería.

Roma, diciembre 19. — Los dignos dieron ayer la noticia de que el ex jefe del gobierno ruso Kerensky había llegado al frente italiano.

RUSIA

Petrograd, diciembre 19. —Anuncios que los representantes del gobierno alemán se hallan en viaje hacia esta capital con el propósito de negociar la paz.

Crónica Social

La kermese

Las damas de la Asociación de Beneficencia, continúan recibiendo numerosos objetos para la kermese de beneficencia que se realizará el día 25 del corriente.

Igualmente siguen adelantando los ensayos para la velada que con los mismos fines se efectuará el 24, en el Español, bajo el patrocinio de la institución referida.

NOTICIAS VARIAS

Arbol de Navidad

La señora Sara M. de Grobli, secundada en su labor por otras damas de nuestra sociedad, organiza un Arbol de Navidad, como obsequio a los niños pobres.

Para tal objeto ha recibido el concurso del comercio y el público en el sentido de cooperar a dicho propósito, cuya finalidad es brindar no momento de alegría a muchos niños pobres que durante el año carecen de lo más indispensable.

La distribución del Arbol de Navidad, que constará de ropas, juguetes y otros obsequios, se

Dr. Eduardo Domínguez Ortiz
ABOGADO
Alfredo Weiss
PROCURADOR
MARTILLERO PÚBLICO
POSADAS San Lorenzo 379

llevará a cabo en el Biógrafo Misiones, cuya empresa dará una función gratis dedicada a los niños. Los interesados en participar en el festival, deberán pasar por la casa de la organizadora, donde se les otorgarán los boletos correspondientes.

Juegos Florales de 1915

BALANCE

No habiendo sido posible la publicación de la obra de los Juegos Florales en la que se incluirían todos los trabajos premiados y en página suelta el balance, público ahora, éste como una simple rendición de cuenta y a título de defensa contra cualquier falsa sospecha al respecto. Los comprobantes de este balance están y estarán siempre en mi poder; y todo aquél que tenga alguna observación que hacerles, puede dirigirse que le responderé. Lo mismo: todo aquél que desee verlos, puede ir a mi casa donde estarán a su vista.

Salidas: A Pedro Cabrera por 4 viajes con el coche núm. 7 (Julio 15) \$ 13.00. A Núñez, Gibaja, Martínez y Cia. 1.00. A Mariano Enrique por 8 horas de coche, 8.00. A Vicente Panza por boletería, portero y acomodador, 11.00. A Núñez, Gibaja, Martínez y Cia. por diversas compras, 19.45. A la Asociación Española de S. M. por alquiler del Teatro, 50.00. A Lutz Hnos. por satines y rasos, 15.90. A Paulino Rodríguez por un viaje en coche, 0.50. A Mariano Díaz por diversos trabajos de imprenta

y compras, 51.80. A Vicente Bordón por viaje con el coche núm. 6, 2.20. A Alfredo Aguilár por un viaje con el coche Nro. 25, 1.00. A Domingo Barthe por diversas compras, 24.05. A Samuel Steingard por un telón y 5 estatuas, 14.00. A Alejandro Pierre por comisiones y arreglo de teatro, 12.00. A Fco. Patiño por viajes con el coche N.º 64, 2.50. A Ramón Medina por viajes con el coche núm. 25, 2.50. A Justo Castel por hacer en el Teatro, 0.40. A Ciríaco Carballo por cuatro viajes y transporte de sillas, 3.20. A Florentino Castillo por llevar sillas (dos viajes), 1.60. A Aurelio Ríos un viaje con el coche Nro. 5, 1.00. A Juan Esquivel por un viaje con el coche núm. 20, 1.50. A José Amorós para músicos de la Banda, 50.00. A José Amorós para músicos de Villa Encarnación (gastos) 12.00. A José Amorós para violinista Pilleri, 5 pesos. A José Amorós para transporte de pianos, 20.00. A José Amorós para almivente de pianos (pagado al m. Oliveira), 20.00. A José Amorós para factura de músicas de Borgarello e hijos, 16.00. A Ricardo Solís por trabajos de carpintería, 51.00. A Ramón Ríos por un viaje con el coche núm. 66, 1.00. A Juan Medina por un viaje con el coche número 34, 0.50.

Alfredo Miller por pintar lámparas eléctricas, 2.20. A León R. Naboulet por gastos de estampillas, 11.00. A Tomás y Abdala por compras, 3.00. A Antonio Díaz por viajes de coche para vender localidades, 5.00. A Domingo Barthe por compras, 26.00. A Eduardo Almuñi por viajes en coche, 45.60. A la Asociación Española S. M. por luz eléctrica, 21.60. Total 683.20. Saldo 534.80.

Entradas: Vendido por la señora Juana S. C. de Reca y en boletería, 1198.00. Por la escalera vendida a Ricardo Solís, 10.00. Por 34 metros de tela vendidos a A. A. de R. 10.00.

Hay, pues, en mi poder, quinientos treinta y cuatro pesos con ochenta centavos m. n. sin contar los intereses bancarios desde el 1.º de Noviembre de 1915.

LEÓN R. NABOULET.
Posadas, Dic. 12 de 1917.

Hotel 'Misiones'

Mi amigo Don Juan Sabino
Que no vive de ilusiones
No tiene preocupaciones
Cuando toma el rico vino
Que vende al "Hotel Misiones".

Cuide su dinero.

La CASA MESEGUER liquidará durante el mes en curso, un grandioso Stock en artículos para Señoras, Hombres y Niños. Siguiendo mi sistema, vendere a precios que consulten ampliamente un plan de economía para el público.

M. Meseguer POSADAS

Casa TERZI

SASTRERIA

Establecimiento de primer orden

Mercaderías inglesas de calidad

insuperable

PLAZA 9 DE JULIO Calle Colón N. 278

Avisos Profesionales

Dr. Andrés Chabrillón
ABOGADO

Abogado del F. C. N. E. Argentino
Banco de la Nación
de Niños, Ginebra, Marítima y Cia.
ESTUDIO: Calle Córdoba y Junín.
POSADAS Misiones

Lorenzo R. Piñero
ESCRIBANO NACIONAL
Atiende al público de 1 a 6 p. m.
BOLIVAR 222

Dr. Felizardo Toscano
ABOGADO

Acepta poderes—consultas verbales y por escritos.
Trata de asuntos civiles y comerciales.
Cuanta con abogados correspondientes en 110 de Janeiro, Curitiba, Porto Alegre, Uruguaiana y Posadas.
IGUAZÚ (ALTO PARANA) BRASIL

Enfermedades de los Ojos — ANTEOJOS
Doctor E. Rivabella
OCULISTA

Diplomado especialista de Oftalmología en las Facultades de París y Turín
Director de la Clínica de enfermedades de los ojos del Hospital Italiano de Buenos Aires (Junio 1910 a Junio 1917)
Enfermedades del fondo del ojo. Cataratas, glaucoma, Estrabismo, Vitis Lagrimales, Tracoma, Pterias desviadas, Manchas de la córnea.
A los enfermos de catarata hace recuperar por completo la vista.
Consultas de 1 a 4 p. m. Calle Lavalle 1312.—BUENOS AIRES.

Sanatorio de Cirujía
DEL
Dr. Manuel Urbietta
Médico-Cirujano
POSADAS Calle Bolívar N.º 410 esq. Sr. Aires
Teléfono 104

Admite enfermos que puedan ser operados y asistidos por los Sres. Médicos de la localidad.

Dr. Juan Parola
MÉDICO-CIRUJANO
Especialmente: Vías urinarias, señoras y niños.—Consultas de 8 a 10 a. m. y de 2 a 5 p. m.—Calle Bolívar entre 25 de Mayo y 3 de Febrero

Julia B. de Blanco
Partera diplomada en la Universidad de Buenos Aires
Bolívar 558.—Hay teléfono

Ana S. de Cabbia
Modista
Tiene el agrado de avisar a las señoras y señoras de la sociedad posadense, que ha abierto su casa de modas en la calle Ayacucho N.º 192.
Definiciones al último figurín. 13-11-917.

Antonio De Negri
Comisiones—Representaciones
Calle Bolívar 265
Único Representante de la zona Salí y Chaves Ido
Venta a precio de catálogo
Depósito y venta de:
ARROZ, MAIZ Y YERBA
Único representante para el Territorio de Misiones: THE BRUNSWICK PATKES—OLLENDER y. Billares y accesorios.—NOVELLA y DOMINICIS
Almacén por mayor.—Especialidad: Almacén en semillas.—LABORIO Y ESPARACH Y CIA., Licores—Vermouths.

Dr. Antonio Aquino
CIRUJANO DENTISTA
CONSULTAS: de 7 1/2 a 12 p. m.
Calle Sarriena N.º 274
CASA DE BARTHE (altos)

JULIO DIONISI
Constructor de obras Planas y Presupuestos
Construcciones en general
35 DE MAYO Y ENTRE RIOS
ACADEMIA MUSICAL
"BAUZA"

Desde la fecha se ha reabierto esta Academia, lo que se pone en conocimiento del público a los efectos de que los interesados en estudiar, sepan donde recurrir.
Los alumnos se preparan en combinación con los Conservatorios de Buenos Aires, para que puedan rendir allí.

Dr. Macedonio Fernández
ABOGADO
Estudio: LAVALLE 560
BUENOS AIRES
Redactará escritos y consultas que le sean solicitados por correo.

Fotografía DORREGO
DE
ADOLFO ROSSI & Cia.
Especialidad en retratos al platino y ampliaciones de cualquier tamaño, al lápiz o retocadas en tono negro o sepia, con o sin marco.
Venta de vistas de la Ciudad, Cataratas del Iguazú y Ruinas Jesuíticas. — Corrección y rapidez en la ejecución de los trabajos a precios sumamente módicos.
Se necesitan agudos corredores de ampliaciones y marcos.
Calle San Lorenzo 397

Barraca 'Villa Lanús'
Acopio de Frutos del País
Cueros, Lana, Cerda etc.
SE COMPRE HACIENDA VACUNA
Dirigirse al Sr. LEOPOLDO V. LANÚS
TELÉFONO N.º 77

GRAN REMATE de Muebles
EL DOMINGO 23 de Diciembre a las 8 y 30 a. m. en el local N.º 121 de la calle Córdoba.
Por suentarse su dueño de la localidad venderá el mobiliaje que adorna dicha casa.
Hallarán muebles para vestíbulo, sala dormitorio, comedor, cuadros, estatuas, heladeras, baño con servicio de agua corriente.
Todo sin base.
JACINTO RECA.

AUTOMÓVILES DE ALQUILER
Para viajes directos en la Ciudad y Campaña
Viajes rápidos y seguros—Autos nuevos
Órdenes telegráficas y personales a sus Agentes:—POSADAS, Sr. Leonardo Boudier, CERRO-DORA, Sr. A. Monto de vicent, CERRO-DORA, señor J. Blanch.
Garaje en Posadas, calle Félix Azara, 83.

Recreo Posadas - Cinema
— Funciones: — Martes, Jueves, Sábados y Domingos —
— Matines con importantes cineastas: Jarry, Esmery y día festivos —
Regalos para navidad y Año Nuevo.—Los sorteos se efectuarán: NAVIDAD, 25 de Diciembre. AÑO NUEVO, 1 Enero 1918

HOY Miércoles
ROCAMBOLE — LA HERENCIA del PARQUE
Jueves
EL ESPERDOR de ROCAMBOLE
ESTRENÓ **Madame Fallien** por Cida Borello

3a. Serie de
4a Serie

Sábado 22 y Domingo 23 ESTRENÓ

A una visita invitamos a nuestros clientes — y al público en general. —



0101 Foto Jorjano de Dominiario tiene 23 años en Ventas, Posadas y en PRECIOS BARTILISIMOS

Haganla a la **MUEBLERÍA EUROPEA** y tendrán la satisfacción de admirar el nuevo surtido de Muebles y modelos de las últimas creaciones en lo que hay de más moderno. — Recientemente recibido.

NOTA: — Como siempre las ventas ofrecen ventajas y facilidades inigualables.

P. Chapov y Girson.

Restaurant COLON
DE
MARÍA G. DE BERNAL

QUEDA ABIERTO AL PÚBLICO DESDE LA FECHA

Cocina a la española, atendida por su dueña. — Comida a todas horas. — Se reciben pensionistas y se mandan viandas a domicilio. — Servicio camarero. — Precios módicos.

COLÓN 886 PLAZA 9 de JULIO



DE VENTA EN EL
ALMACEN POPULAR

Escuela Normal de Posadas
Se avisa a los ex-alumnos egresados de este Establecimiento por el año 1916 según con el título de Maestros Normales, que pueden pasar a retirar sus diplomas correspondientes por la Secretaría del mismo mañana de 7 a 10 a. m.
El Secretario.
Los asuntos relacionados con este Establecimiento se tramitarán únicamente en Secretaría, la que estará abierta al público los días Miércoles y Sábados de 7 a 10 a. m.
El Secretario.

Escuela de Agricultura de Posadas
Llámanse a licitación pública, por el término de treinta días, para la provisión de pan, galleta, carne y leña, durante el año 1918.
El pliego de condiciones se encuentra en la Secretaría a disposición de los interesados.
Las propuestas se elevarán cerradas y lacradas a la Dirección de la Escuela y se abrirán el día 30 del corriente a las 8 a. m. en presencia de los interesados que concurran.
Posadas, Noviembre 1 de 1917.
El SECRETARIO ADMINISTRADOR.

Ocasión Vendo lancha larga 10 metros, casco hierro galvanizado, toldilla con forro de madera, soporte de hierro ángula, calado 3 cuartas, motor Brook, tipo remolque 20 a 22 H. P. — Precio ocasión.
ANTONIO DE-NEGRI.
Calle Bolívar 265.

Navidad Año Nuevo
PAN DULCE
Elaboración especial de **Café Paulista**
PAPAS
Ocasión Vendo terreno de 25x50 con casa. Precio módico. Escritorio A. De Negri calle Bolívar 265.
Nuevas, cosechadas aquí se venden por cualquier cantidad. Calle Sarmiento 209.

ACTA N.º 60108



JOSE TOMASELLI MILANESE
MARCA REGISTRADA

Diciembre 4 de 1917. — José Tomaselli Milanesé. — Para distinguir máquinas para hacer hielo, y de refrigeradores, heladeras de la clase 41

LÜTZ hermanos

Tienen siempre un buen surtido de MERCADERÍAS GENERALES y reciben constantemente nuevos surtidos. Venden a PRECIOS MÓDICOS y prestan atención a sus clientes: condiciones que hacen muy recomendable esta casa.

Posadas = Plaza 9 de Julio esquina Colón y Bolívar = Misiones

Empresa de Navegación

JACOBSEN HERMANOS

Nuevo itinerario del rápido vapor CUNATAY entre Posadas y Corpus desde el 1° de Junio de 1916, con pasajeros y encomiendas únicamente. Salidas de Posadas los Lunes, Miércoles y Viernes, a las 8 a.m. y regresando a Corpus a las 2 p.m. - Regresando de Corpus los Martes, Jueves y Sábados a las 8 a.m., llegando a Posadas a las 11.45 a.m.

Los Domingos la lancha CUNATAY hará un viaje redondo en el día a San Ignacio, saliendo de Posadas a las 7 a.m. y regresando a la 5 p.m. - Las encomiendas se reciben a bordo y en nuestro escritorio.

También se expiden para ese viaje boletos de recreo con un descuento del 50 %.

CARNICERÍA "LA POPULAR" DE Manuel Ramírez & Cia.

Instalada en el centro de la ciudad frente al «Almacén Popular». Establecimiento ajustado a las más escrupulosas condiciones de higiene.

Venta de carne gorda, despatchada por cortadores competentes.

Se atiende al público con el mayor esmero y tiene establecido reparto a domicilio.

'Librería del Colegio'

ÚTILES DE ESCUELA EN GENERAL. - ARTÍCULOS PARA ESCRITORIO. - TEXTOS ESCOLARES. - LIBROS EN BLANCO. - BLOK DE PAPEL CARTA HILO. - CAJAS DE PAPEL Y SOBRES DE COLOR Y BLANCO. - LAPICERAS CON DEPÓSITO DE TINTA. - CINTAS PARA MÁQUINA DE ESCRIBIR. - TINTEROS DE VIDRIO Y CRISTAL. - JUEGOS DE DOMINÓ Y LOTERÍA. - CAJAS DE COMPACTAS. - PINTURAS AL OLEO Y ACURELA.

NOVELAS:

INMENSO SURTIDO EN NOVELAS DE LOS MEJORES AUTORES. LIBROS DE FILOSOFÍA, ARTE Y CIENCIA. DICCIONARIOS: CASTELLANO, FRANCÉS, INGLÉS E ITALIANO.

Se atienden pedidos para la campaña
Posadas SARIEMTO Y COLON Misiones

Empresa de Navegación

Ramón Enriquez

Itinerario del rápido vapor "LELIA E" de Posadas a San Ignacio y vice-versa, hasta nuevo aviso.

Con Pasajeros y Encomiendas

AGUAS ARRIBA AGUAS ABAJO

Posadas	7.30 a. m.	San Ignacio	1.30 p. m.
Candelaria	9.15 "	Santa Ana	2.10 "
La Mina	9.40 "	La Mina	3. "
Santa Ana	10.40 "	Candelaria	3.15 "
San Ignacio	11.30 "	Posadas	4.30 "

Los boletos de pasajes y encomiendas serán expedidos en la Administración Puerto.

Para informes recurrir a la agencia del Sr. Luis P. Vandouf. Salida todos los días con excepción de los Martes.

Chacras

En la Estancia y Colonia "Santa María"

Se arrienda chacras a \$ 1.- m/n por hectárea y por año. También se vende lotes a largos plazos. Títulos perfectos.

Por más datos dirigirse a:

Parish & Simmelhag.

Concepción de a Sierra y a Eduardo R. Bianchi, Posadas.

Estación Experimental de Loreto

(MISIONES)

Tiene en venta 300 000 plantas de yerba mate en abalicos a un centavo y medio la planta.

Doscientos mil frutas más o menos de naranjas a un peso el mil. Tres mil quinientos kilos de yerba elaborada al precio que se fije en plaza al conocer su calidad. Ocho cientos kilos de algodón con precios en iguales condiciones que el anterior. Semillas de algodón, tabaco, y plantas forestales. Además se hacen experiencias con cítricos, caña de azúcar, tabaco, forrajes y variedades de yerba mate, admitiendo y solicitando la cooperación de todos los agricultores interesados para implantar cualesquier otro ensayo. El cultivo que se encuentre afectado por la ley de Tierras y Colonias, puede obtener las plantas de yerba en vivero de cualquier edad al precio de \$ 0.03 cada uno y 2 pesos el ciento.

La Estación Experimental, es del agricultor y por lo tanto avanza todas las consultas que se le hagan en materia de agricultura y ganadería. Dirección: Estación Experimental de Loreto (Misiones) Puerto Santa Ana.

Areglo de Quintas y Jardines

Coibrando precios módicos, se arreglan Quintas y Jardines. Dirigirse por datos a esta Administración.

Escuela de Agricultura de Posadas

Desde la fecha, hasta el 31 de Diciembre próximo, queda abierta la inscripción para el ingreso en esta Escuela, pudiendo los interesados acudir personaalmente o por carta a la Secretaría de la misma todos los días hábiles a fin de enterarse de las condiciones exigidas para el ingreso. Posadas, Noviembre 15 de 1917. El Secretario-Administrador

Se vende Una máquina de coser nueva estilo gabinete, que costó 220 pesos, se vende en \$ 120. Una vitrola especial de las mejores marcas en \$ 150. Una maniquí para señora N° 42 en \$ 6. - Querrir, Arara 116 al lado del Hotel Argentino.

SOCIEDAD COOPERATIVA de CREDITO

Banco Popular de Misiones (Limitado)

Fundada el 12 de Octubre de 1917

Directorio: - Presidente, Dr. Higinio Arbo; Vice Presidente 1°, Sr. Guillermo Jacobson; Vice Presidente 2°, Sr. Soriano S. Romero; Vocales: Dr. José A. Agüero Sr. Julio Benavides, Sr. Andrés Bianchi, Dr. Andrés Chabrillón, señor Blas V. Franco, Dr. Roberto Marty, doctor Juan Farola, señor Abel Sánchez señor José Sperioli, Síndico Titular, doctor Eduardo Domínguez Ortiz; Síndico Suplente, señor Federico Esquivel; Gerente, señor Pedro J. Fiallo. Las personas que deseen tomar acciones, pueden solicitarlas del Gerente o de Pedro J. Fiallo, calle Colón 188, quien atenderá cualquier pedido de informes todos los días de 8 a 10 a. m.

Las acciones pueden pagarse integrándose el importe de ellas, o en diez mensualidades. Se llama la atención del público sobre el Art. 2° de los Estatutos. El objeto de la Sociedad es proporcionar el crédito a sus propios socios por medio de la mutualidad y del ahorro.

ALBERDI ES LA IMPRENTA QUE SE DEDICA A TODO TRABAJO COMERCIAL

"Farmacia del Pueblo" DE Lindolfo G. Monzón FARMACÉUTICO

ANÁLISIS QUÍMICO DE INTERÉS CLÍNICO

Sueros Artificiales

ESTERILIZADOS AL AUTOCLAVE, EN AMPOLLAS CERRADAS A LA LÁMPARA

SURTIDO COMPLETO DE BROAS

PRODUCTOS QUÍMICOS-FARMACÉUTICOS

Oxígeno puro

Preparaciones médicas preparadas con toda prontitud por personal competente y bajo la dirección de su dueño.

Se prepara "406"

Registro de las Recetas Hevado con la mayor exactitud para cumplir, en otras Farmacias

EXISTEN EN LOS PRECIOS

Aparatos, útiles y productos fotográficos Buenos Aires esquina Sarmiento

Bompland

ALMACEN, FONDA HOTEL Guido Lampugnani

Mercaderías generales, compra-venta de frutos del país. Comodidades para pasajeros. Buen estado, cocina excelente. Casa de material de propiedad propia a la Plaza, cerca de la Oficina de Correos y Telégrafos.

Ferro Carril Nord Este Argentino

CAMBIO DEL HORARIO DE TRENES

SALIDA DE POSADAS

Miércoles..... a las 8.50 p. m. Sábados..... a las 8.50 p. m.

LLEGADA A POSADAS

Sábados..... a las 6 a. m. Miércoles..... a las 6 a. m.

Album Escolar de Misiones

Esta importante obra que trata exclusivamente del Territorio, puede adquirirse en la «Librería del Colegio». Consta con 300 páginas de texto, gran profusión de gravados relacionados con el aspecto cultural de Misiones.

"LA TARDE"

Dirección, Redacción y Administración COLÓN Y SARIEMTO Condiciones de la Suscripción Adelantada:

TERMINO	Ciudad	Interior	Exterior
por mes.....	1.40		
trimestre...	4.-		
semestre...	7.50		
año.....	15.-		
numero suelto...	0.10		
atrasado	0.20		

Para todo lo referente a avisos, solicitudes de publicaciones de propaganda de cualquier índole comercial, solicitemos a la Administración informes sobre tarifa, indicando extensión y lugar en que deseen sean publicados.

EN LA

Fábrica DE Sommer

SE FABRICAN:

MASAS, BISCOCHOS, CARAMELOS, CHOCOLATE, DULCES Y TODOS LOS ARTÍCULOS DEL RAMO

ATENDEMOS PEDIDOS PARA CASABIENTOS, BANQUETES, Etc. Etc.

El interesado puede llamarse por nuestro teléfono N° 83 para tratar el pedido

PIDAN SIEMPRE MASAS EXTRA FINAS

VENDEMOS PAN NEGRO

ESTAS SON LAS

- más finitas, más finitas,
- más fresquitas, más bonitas,
- más surtidas, más grandiosas,
- más sabrositas y más baratas

También atendemos pedidos por encomienda, de todo artículo del ramo a cualquier punto de Misiones.

Aviso

De ocasión

Mucamas Se necesitan dos, una para comedor, que sepan desempeñar con competencia su obligación. Tratar calle Sarmiento N° 427, al lado de la farmacia Monzón.

Se desea comprar herramientas usadas para herrería. Tratar en la casa «La Armónica», Santiago del Estero sq. Colón.